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PETROBRAS APOSTA NO RN 
PARA EXPLORAR PETRÓLEO 
NA MARGEM EQUATORIAL
Estatal solicitou a emissão da licença para perfuração em águas profundas na Bacia Potiguar. 
Investimentos da Petrobras na Margem Equatorial devem superar US$ 3 bilhões
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O engenheiro Gabriel Pichorim (foto) 
trocou os números pela gastronomia
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FESTA DO BOI É RECONHECIDA COMO 
PATRIMÔNIO HISTÓRICO DO RN
Maior feira de agropecuária do Nordeste acontece 
entre os dias 7 e 14 de outubro, em Parnamirim
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Hospitais 
receberão 
R$ 20 mi em 
investimentos
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Reformas Terra

Refis 2023: RN inicia maior programa 
de estímulo à regularização tributária
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GOVERNODORN

EXPECTATIVA DO GOVERNO É PROMOVER A NEGOCIAÇÃO DE MAIS DE R$ 1,5 BILHÃO EM DÉBITOS COM A 
FAZENDA ESTADUAL. PROGRAMA OFERECE DESCONTOS DE ATÉ 99% SOBRE JUROS E MULTAS  PÁGINA 6
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Governo do RN 
entrega mais
de 300 títulos de 
regularização
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RN ganha estudo 
pioneiro para 
projetos eólicos 
offshore
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Energia

Projeto Geração 
Conectada 
revoluciona 
Escolas do RN
COM INVESTIMENTO 
DE R$ 62,5 MILHÕES 
PELO GOVERNO, O 
PROJETO FAZ PARTE 
DO PROGRAMA NOVA 
ESCOLA POTIGUAR 
(PNEP) PÁGINA 7
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NOTAS DA REDAÇÃO
Foto: Daniel Herrera/Sedec

INDÚSTRIA
A atividade industrial no Rio Grande do Norte registrou alta de 9,8% na posição do dia 31 de julho, 
em relação ao mesmo período do ano passado. É a maior taxa de crescimento entre os estados bra-
sileiros no acumulado de 2023, segundo dados do Escritório Técnico de Estudos Econômicos do 
Nordeste (Etene), com base em números do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). 
O crédito do Banco do Nordeste (BNB) para o setor no estado potiguar chegou a R$ 119,4 milhões 
nos sete primeiros meses do ano. A instituição de desenvolvimento regional está perto de cumprir a 
previsão orçamentária para o ano, de R$ 134,6 milhões.

MARGEM EQUATORIAL
O Governo do Estado comemorou o avanço na 
liberação de licenças para a exploração do Cam-
po de Pitu, na Bacia Potiguar. O projeto se confi-
gura em uma nova fronteira para a atividade de 
petróleo e gás no Rio Grande do Norte, segundo 
Hugo Fonseca, coordenador de desenvolvimento 
energético da Secretaria Estadual de Desenvolvi-
mento Econômico (Sedec). Ele aponta que a ação 
marca o início de um novo ciclo de investimen-
tos da Petrobras no Estado. Hugo Fonseca diz, 
ainda, que a nova fronteira exploratória vai gerar 
o incremento dos futuros royalties provenientes 
de exploração do Campo de Pitu e de outros que 
poderão ser descobertos em águas profundas na 
costa potiguar. “Estamos bastante animados com 
a possibilidade do retorno da Petrobras ao setor 
de petróleo e gás, bem como os investimentos em 
energias renováveis da estatal no Rio Grande do 
Norte visando a transição Energética”, disse.

CONCURSO UNIFICADO
Uma medida que prevê provas de concurso si-
multâneas em todos os estados e no Distrito 
Federal entrou em vigor nesta sexta-feira (29). 
O texto do decreto 11.722 que regulamenta o 
Concurso Público Nacional Unificado foi san-
cionado pelo presidente Lula. O sistema será o 
novo modelo de realização conjunta de seleções 
para cargos públicos do Governo Federal, das 
autarquias e das fundações. O conceito é reali-

zar provas simultâneas em todos os estados e no 
Distrito Federal, num conjunto de cerca de 180 
municípios. Os objetivos são padronizar proce-
dimentos de aplicação das provas e  aprimorar 
métodos de seleção de servidores públicos, com 
a intenção de promover a igualdade de oportu-
nidades de acesso aos cargos públicos efetivos.

RECUPERAÇÃO 
O acervo do jornal “A República”, considerado 
importante fonte de pesquisa para a história do 
Rio Grande do Norte, assim como outros manus-
critos históricos pertencentes ao acervo do Arqui-
vo Público Estadual, será revitalizado. O objetivo 
é preservar este patrimônio bibliográfico estadu-
al, que reúne informações sobre marcos relevan-
tes, estatísticas, dados da economia, costumes e 
tradições do estado, possibilitando consultas e 
o desenvolvimento de pesquisas que ajudam na 
preservação da memória norte-rio-grandense.

REDINHA
A Prefeitura de Natal recadastrou os quiosquei-
ros da Redinha que optaram pela indenização 
após o início da obras de reforma da orla. Se-
gundo a Secretaria de Meio Ambiente e Urba-
nismo (Semurb), os trabalhadores receberão 
autorização temporária para atuar na praia mes-
mo durante as obras, até março de 2024. A au-
torização passará a valer no próximo domingo 
(10), segundo o município.

MADE IN RN
Jean Valério

RECONSTRUÇÃO FINANCEIRA 
DO RIO GRANDE DO NORTE: 
ESTRATÉGIAS E DESAFIOS RUMO 
AO EQUILÍBRIO FISCAL

O Rio Grande do Norte, após anos enfrentando obstácu-
los financeiros e administrativos, encontra-se em um processo 
contínuo de implementação de estratégias com o intuito de al-
cançar estabilidade financeira e desenvolvimento sustentável.

Conforme relatado por Carlos Eduardo Xavier, secretário de 
Fazenda do RN, a contenção de gastos e o controle da folha de 
pagamento são elementos-chave na busca pelo equilíbrio fiscal 
do estado. A intenção é manter as despesas sob controle e, pa-
ralelamente, viabilizar o incremento de receitas extraordinárias.

O programa de Recuperação Fiscal (Refis) é uma das estra-
tégias adotadas, com uma previsão de arrecadação de cerca de 
R$ 400 milhões. Outra iniciativa em curso é a antecipação da 
compensação da Lei Complementar 194, assim como a adesão 
ao Plano de Equilíbrio Fiscal (PEF), que prevê melhorias nos 
indicadores fiscais e a possibilidade de operações de crédito, 
potencialmente totalizando R$ 1,6 bilhão. A expectativa é de 
que a primeira parcela deste crédito, de R$ 400 milhões, seja 
aplicada ainda em 2023, em melhorias significativas de infraes-
trutura, como a requalificação das estradas estaduais.

Estas medidas fazem parte de um esforço conjunto para 
cumprir os compromissos de 2023, com a perspectiva de qui-
tar o 130 salário em dezembro e mitigar a situação dos forne-
cedores. Assim, essas ações visam solidificar a base financeira 
do estado para os próximos anos, preparando o terreno para os 
desafios futuros, especialmente os de 2024.

No entanto, a urgência da situação e as demandas da po-
pulação tornam o cenário ainda mais desafiador. A espera por 
resultados concretos é crescente, e a atenção está voltada para 
as ações do governo, na esperança de ver um Rio Grande do 
Norte mais desenvolvido e equilibrado fiscalmente.

Nesse contexto, a busca por um equilíbrio fiscal sustentável 
é fundamental. A implementação de estratégias estruturadas e 
a adoção de medidas responsáveis são passos importantes na 
trajetória para um estado mais equitativo e com melhores con-
dições para todos os seus cidadãos.

Foto: Freepik

Presidente LIDE RN
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A Petrobras deve apostar no Rio 
Grande do Norte para iniciar as ope-
rações na áreas da Margem Equa-
torial, nova fronteira de exploração 
em águas profundas de óleo e gás da 
estatal. Devido à dificuldade de ob-
ter a licença ambiental para perfurar 
um poço de petróleo na bacia da foz 
do rio Amazonas, a empresa solici-
tou ao Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama) que priorizasse 
o licenciamento de dois blocos na 
bacia Potiguar. A expectativa é de 
que a liberação aconteça ainda em 
outubro.

Na última terça-feira (26), Ibama 
anunciou a liberação da Licença de 
Operação para a perfuração de po-
ços no Campo de Pitu Oeste, em 
águas profundas, na Bacia Potiguar. 
A área fica localizada a cerca de 60 
km do litoral do Rio Grande do 
Norte, em profundidade de água de 
1.844 metros, com profundidade fi-
nal de 4.200 metros. 

“É uma nova fronteira que se 
abre para o Rio Grande do Norte na 
retomada do Petróleo e Gás. É um 
novo ciclo que proporcionará mais 
geração de emprego e renda. Esta-
mos muito confiantes que o licencia-
mento virá o mais rápido possível”, 
ressaltou a governadora do Estado, 
Fátima Bezerra (PT).

A Margem Equatorial faz parte 
do projeto estratégico da Petrobras 
para o período de 2023-2027 e prevê 
investimentos de US$ 3 bilhões. Essa 
região é composta por cinco bacias 
sedimentares: foz do rio Amazonas, 
Pará-Maranhão, Barreirinhas, Ceará 
e Potiguar.

Nos últimos meses, a exploração 

na região da foz do rio Amazonas 
gerou um enorme impasse envol-
vendo o Ministério de Minas e Ener-
gia (MME), Petrobras, Ministério do 
Meio Ambiente (MMA) e o Ibama. 
Há o temor que  a produção gere 
prejuízos ambientais. As licenças 
previstas para a região foram nega-
das pelo Ibama.

Com o indeferimento da licença 
para o bloco FZA-M-59, na Foz do 
Rio Amazonas, a Petrobras solicitou 
a emissão da licença para perfuração 
na Bacia Potiguar, enquanto aguarda 
a avaliação do primeiro pedido de 
licenciamento. “Todos os projetos 
aprovados no plano estratégico da 
Petrobras são considerados priori-
tários. O cronograma de execução 
considera a capacidade dos órgãos 
reguladores de atender a demanda 
de análises e também a capacidade 
de atendimento do mercado forne-
cedor”, informou a Petrobras.

Além disso, o Governo Federal 
está trabalhando para destravar o 
licenciamento de áreas de explora-
ção da Petrobras nas cinco bacias 
da Margem Equatorial. As negocia-
ções estão em curso e envolvem vá-
rios ministérios, incluindo o MME, 
MMA e Ibama, além da Petrobras. O 
compromisso da Petrobras é cum-
prir todas as condicionantes estabe-
lecidas pelo Ibama.

O presidente da Petrobras, Jean 
Paul Prates, enfatizou que a empresa 
está seguindo os procedimentos es-
tabelecidos pelo Ibama e aguardan-
do a emissão da licença ambiental. 
Ele destacou que o Ibama determi-
na em quais áreas a empresa pode 
avançar em cada etapa do processo 
exploratório.

Petrobras vai apostar no RN para 
explorar Margem Equatorial
ESTATAL ESPERA LICENÇAS AMBIENTAIS PARA INICIAR A EXPLORAÇÃO DE PETRÓLEO E GÁS NO CAMPO DE PITU OESTE, EM ÁGUAS 
PROFUNDAS, NA BACIA POTIGUAR. INVESTIMENTO TOTAL DA PETROBRAS NA PRODUÇÃO PETROLÍFERA SERÁ DE US$ 3 BILHÕES  

Margem Equatorial se estende entre os estados do Amapá e do Rio Grande do Norte

Governadora Fátima Bezerra (PT) em reunião com integrantes da direção do Ibama

Foto: Reprodução

Foto: Fábio Duarte

A Companhia Potiguar de 
Gás (Potigás) lançou na quinta-
-feira (28) o Polo Gás Sal, gaso-
duto que irá beneficiar a região 
salineira potiguar, com um in-
vestimento de R$ 26 milhões. A 
estrutura irá partir do município 
de Mossoró e, ao longo da BR-
110, chegará até o município de 
Areia Branca, em um total de 46 
quilômetros, beneficiando ainda 
comunidades localizadas nesse 
percurso. As obras devem come-
çar no próximo ano e serão reali-

zadas em três fases. A rede aten-
derá indústrias, principalmente a 
salineira, postos de combustíveis, 
comércios e residências.

Para a governadora Fátima 
Bezerra, que cumpre agenda em 
Mossoró, esse investimento irá 
fomentar a indústria salineira que 
precisa do gás em sua produção. 
“Através dessa obra, estamos de-
senvolvendo a cadeia do sal, que 
é tão importante para o nosso 
estado porque somos o maior 
produto do Brasil. E assim, esta-

mos atraindo mais investimentos 
para gerar emprego e renda para 
o povo potiguar”, declarou.

A diretora-presidente da 
Potigás, Marina Melo, também 
destacou a realização dessa obra 
estruturante. “Este é o maior in-
vestimento que a Potigás faz na 
região Oeste potiguar. Nos úl-
timos três anos, a Potigás inves-
tiu R$ 24,6 milhões. Nós vamos 
dobrar esse investimento nos 
próximos três anos, chegando a 
R$ 50 milhões. Esse é o papel da 

Potigás, de indutora do desenvol-
vimento econômico do estado”, 
afirmou.

O presidente do Sindicato 
das Indústrias de Extração de Sal, 
Airton Torres, explicou que o gás 
natural irá ajudar a tornar o sal 
potiguar mais competitivo. “No 
momento em que temos perdido 
mercado para o sal importado, a 
utilização do gás natural irá fa-
vorecer essa retomada. É muito 
importante essa parceria do Go-
verno com a indústria”, destacou.

O secretário de estado do De-
senvolvimento Econômico, Jai-
me Calado, lembrou que o esfor-
ço do Governo com relação ao 
gás natural para as indústrias não 
se limita ao Polo Gás Sal. “Quan-
do assumimos, declaramos guerra 
ao preço do gás e hoje contamos 
com uma das moléculas mais ba-
ratas do país. Ainda contamos 
com o programa RN+ Gás com 
uma redução do ICMS para 12% 
para as indústrias que utilizam o 
gás natural”, destacou.

POTIGÁS LANÇA PROJETO DE R$ 26 MILHÕES 
PARA INTERIORIZAR O GÁS NATURAL 
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Aquele olhar de admiração 
e gratidão da governadora 
Fátima Bezerra para o 
presidente Lula, durante o 
lançamento, nesta terça-
feira (26), em Brasília, da 
Estratégia Nacional de 
Escolas Conectadas. Fátima 
participou do evento a 
convite do líder petista. A 
estratégia federal deverá 
estar pactuada com estados 
e municípios para que a 
política de conectividade seja 
implementada. O programa 
irá levar internet a mais de 
138 mil escolas do país

Cumprindo agenda em Brasília nesta quarta-feira, o prefeito 
de Natal Álvaro Dias esteve com o ministro das Cidades, Jader 
Filho, para “agilizar projetos para Natal”. Também participaram 
da audiência o presidente nacional do Republicanos, o deputado 
federal Marcos Pereira, que é também vice-presidente da Câmara 
dos Deputados. “Temos ações importantes a serem realizadas 
em áreas como Habitação, com o Minha Casa, Minha Vida”, disse 
Álvaro, que levou à tiracolo para o encontro a sua secretária de 
Planejamento, Joana Guerra, cotada pelo próprio prefeito como um 
bom nome para entrar na disputa pela sua sucessão

DANIELA FREIRE

PALMAS PARA ELA 
Única senadora do RN a votar contra o 
Marco Temporal no Senado, Zenaide 
Maia fez um discurso forte e certeiro no 
plenário da Casa contra a proposta, que 
já foi considerada inconstitucional pelo 
STF. A senadora potiguar se posicionou 
em defesa dos povos indígenas do Brasil, 
ressaltando a votação atropelada e sem 
debate nas comissões. “Que velocidade é 
essa que não podemos discutir? Nunca vi 
uma pressa tão grande”, afirmou.

NO ALVO 
A observação de Zenaide é muito pertinen-
te. Por que só agora, depois que o Supremo 
considerou o Marco Temporal inconstitu-
cional, ao julgar uma ação que lhe cabia, 
o Congresso, que deveria ter debatido o 
assunto há muitos anos, corre para votar o 
tema na maior pressa do mundo? 

A QUEM INTERESSA 
A resposta está na pergunta que a se-
nadora potiguar fez no seu discurso no 
Senado. “A quem interessa as terras indí-
genas?”. Ela própria respondeu: “Quem 
está ganhando aqui hoje (a votação) é 
quem financia o garimpo nas terras in-
dígenas, são os grandes latifúndios. O 
que estou vendo aqui é voz grossa para 
os mais vulneráveis e a fala bem fina para 
os poderosos”.

NA DISPUTA 
O deputado Hermano Morais já chegou 
em Natal, após enfrentar 12 dias de UTI 
neurológica e uma cirurgia delicada para 
tratar um aneurisma, no hospital Real 
Português, em Recife, anunciando em 
suas redes sociais que irá disputar a pre-

sidência do América contra o ex-jogador e 
atual presidente do clube, Souza. 

EXPERIÊNCIA 
Na noite desta quinta-feira, Hermano, 
que continua afastado das atividades par-
lamentares para cuidar um pouco mais 
da sua saúde em casa, publicou um vídeo 
em que afirma não ter ficado com seque-
las decorrentes do problema de saúde 
que enfrentou e que tem condições de 
trabalhar pelo time potiguar. O deputado 
apresenta, ainda, um breve currículo de 
sua vida profissional, destacando a sua 
experiência administrativa.

ORATÓRIA ELOGIADA
O deputado estadual Francisco do PT 
decolou na semana passada com desti-
no para Rondônia. O líder do Governo 
Fátima Bezerra na Assembleia Legisla-
tiva do RN participou do 1º Encontro 
do Fórum Permanente das Comissões 
de Constituição e Justiça e de Redação 
(CCJR), realizada na capital Porto Ve-
lho. Francisco, que preside a CCJ aqui 
no Estado, foi convidado para ser pales-
trante no evento. E a experiência de ora-
tória obtida durante os mais de 30 anos 
em salas de aula rendeu muitos elogios à 
fala do potiguar.

PARTY 
Suplente de deputada federal pelo PT, 
Samanda Alves reuniu amigos, lideran-
ças políticas e sociais em um encontro re-
cheado de conversas políticas na celebra-
ção de seu aniversário, sábado passado 
(23). Com o tema “Quem vem com tudo 
não cansa”, a festa aconteceu no Espaço 
Submarino, em Candelária.

A Secretaria Municipal de 
Obras e Infraestrutura (Seinfra) 
espera iniciar ainda em outubro a 
construção da trincheira no cru-
zamento das avenidas Hermes da 
Fonseca e Alexandrino de Alencar, 
no bairro de Tirol. O serviço de-
veria começar ainda no primeiro 
semestre deste ano, porém, uma 
liminar da Justiça Federal no Rio 
Grande do Norte, em agosto pas-
sado, suspendeu a construção.

A juíza Moniky Mayara Fonse-
ca, que é relatora do caso, permi-
tiu, contudo, que fossem realizadas 
as obras de mobilidade nas calça-
das no entorno da trincheira, além 
dos desvios na avenida Jaguarari e 
na rua São José.

Além disso, um laudo técnico 
sobre a implementação das trin-
cheiras em cinco vias da capital foi 
solicitado pela justiça. Os dados de-

Decisão sobre trincheira da Hermes deve 
sair ainda em outubro, diz secretário
OBRA DEVERIA TER SIDO INICIADA AINDA NO PRIMEIRO SEMESTRE DESTE ANO, PORÉM, UMA LIMINAR DA 
JUSTIÇA FEDERAL NO RIO GRANDE DO NORTE, EM AGOSTO PASSADO, SUSPENDEU O INICIO DA CONSTRUÇÃO 

Foto: Juliana Manzano

Projeto completo prevê implementação de cinco trincheiras para melhorar mobilidade

vem embasar o julgamento do mé-
rito acerca da suspensão da obra.

“A justiça solicitou um laudo 
técnico à Universidade Federal 
do Rio Grande do Norte e uma 
diligência à Caixa Econômica Fe-
deral. Os órgãos têm um prazo de 
até 30 dias para elaborar o docu-
mento e enviar. Depois disso, deve 
se ter o parecer da justiça sobre a 
continuidade das obras”, disse o 

secretário de Infraestrutura do mu-
nicípio, Carlson Gomes.

Segundo ele, o projeto pre-
tende melhorar a mobilidade na 
região, com a implementação de 
cinco trincheiras que serão insta-
ladas nas avenidas Alexandrino de 
Alencar, Nevaldo Rocha, Antônio 
Basílio, Nascimento de Castro e 
Amintas Barros.

“O nosso objetivo é melho-

rar o trânsito, trazer mobilidade 
para o condutor de Natal que 
utiliza essas vias. Essa é uma re-
alidade já vivenciada por outras 
capitais. Na semana passada, 
Salvador lançou um edital para a 
licitação de cinco trincheiras. Do 
mesmo modo, queremos fazer 
aqui, possibilitar que o motoris-
ta que utiliza as vias possa seguir 
sem semáforos, gerando benefí-

cios com esse projeto que é bem 
maior do que a trincheira da Ale-
xandrino”, declarou Carlson.

A previsão é que com a apro-
vação da justiça para que os tra-
balhos sejam iniciados, as obras 
possam ser concluídas em um 
prazo de até nove meses. O tra-
balho será feito entre a Prefeitura 
de Natal e a Companhia de Águas 
e Esgotos. “Faremos um traba-
lho conjunto entre o município e 
Caern para que não haja transtor-
nos em relação ao abastecimento 
na região”, destacou.

A licitação para a obra da trin-
cheira foi concluída e homologada 
no Diário Oficial do Município em 
24 de abril deste ano. Com um custo 
de R$ 24,2 milhões, o prazo para iní-
cio da obra não foi estipulado devi-
do ao processo judicial. Após a con-
clusão da trincheira viária, veículos 
que seguirem pela avenida Alexan-
drino de Alencar passarão por bai-
xo da avenida Hermes da Fonseca, 
sem esperar abertura de semáforos, 
como ocorre atualmente.
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Eraldo sanciona Lei do 
Piso da Enfermagem em 
São Gonçalo do Amarante

O prefeito Eraldo Paiva re-
forçou seu compromisso com 
os profissionais de enfermagem 
de São Gonçalo do Amarante 
ao sancionar a lei n° 2.142/2023, 
que possibilita o pagamento de 
abono complementar para o 
cumprimento do Piso Nacional 
da Enfermagem aos profissio-
nais do município. Serão con-
templados 113 profissionais, en-
tre eles enfermeiros e técnicos de 
enfermagem.

A sanção foi feita na presen-
ça dos profissionais da enfer-
magem e todo o processo até a 
aprovação e assinatura da lei foi 
marcado por intenso diálogo 
com os servidores da categoria. 
O prefeito Eraldo Paiva se reuniu 
com representantes do Sindicato 
dos Enfermeiros de São Gonça-
lo do Amarante (SINDERN) e 
do Sindicato dos Trabalhadores 
em Saúde (SINDSAÚDE) para 
discutir a minuta do comple-
mento referente ao piso salarial 
da enfermagem no município 
antes de enviar o Projeto de Lei 
para aprovação na Câmara. 

“Pautamos a nossa gestão 
pelo diálogo com os servidores 
e servidoras, não seria diferente 
com a enfermagem. Nossos pro-
fissionais estavam cientes do PL 
que enviamos e tiveram a opor-
tunidade de discutir as opções 
referentes ao complemento. Es-
tamos empenhados em melho-
rar continuamente a situação dos 
servidores municipais e estamos 
à disposição para manter esse di-
álogo construtivo, na luta pelos 
direitos dos nossos trabalhado-
res”, afirmou o prefeito Eraldo 
Paiva, ao legalizar o repasse dos 
recursos aos servidores. 

Com a aprovação da Lei, 
enfermeiros passam a receber 
R$ 4.318,18 para enfermeiros 
e técnicos de enfermagem R$ 
3.022,72. Já auxiliares de enfer-
magem e parteiras passam a re-
ceber R$ 2.159,00. 

A minuta da lei foi enviada à 

Câmara Municipal de São Gon-
çalo do Amarante, onde foi sub-
metida à votação e aprovada por 
unanimidade pelos vereadores. 
O apoio unânime demonstra o 
alinhamento entre o poder exe-
cutivo e legislativo em prol dos 
trabalhadores da saúde no mu-
nicípio.

Mylla Araújo, enfermeira re-
presentante do SINDERN, re-
forçou a importância do diálogo 
entre a categoria e a atual gestão. 
“A sanção desta lei é uma vitória 
da nossa categoria, fruto da luta 
de todos nós que pressionamos 
deputados, vereadores e prefei-
tos a cumprir com o compro-
misso de valorizar profissionais 
tão importantes, que cuidam dia-
riamente da população. O diálo-
go entre a gestão e os servidores 
foi fundamental e continuare-
mos aqui lutando pelos nossos 
direitos”, disse. 

Além disso, Eraldo ressal-
tou a relevância não apenas do 
diálogo com os servidores, mas 
também do alinhamento com 
os vereadores para a aprovação 
do projeto. “Esse trabalho con-
junto é essencial para atender 
às necessidades da comunidade 
e garantir que os profissionais 
da enfermagem em São Gon-
çalo do Amarante recebam um 
salário justo e adequado às suas 
responsabilidades e dedicação na 
área da saúde”, afirmou.

Em maio, o Governo Fede-
ral abriu crédito especial de R$ 
7,3 bilhões no orçamento do 
Fundo Nacional de Saúde para 
garantir a estados e municípios 
o auxílio financeiro complemen-
tar para pagamento do piso. O 
piso salarial da enfermagem, 
pago através de complemento, 
está sendo implementado dentro 
das possibilidades financeiras do 
município, que enfrenta desafios 
relacionados à queda na arreca-
dação e de acordo com as dire-
trizes e repasses financeiros pro-
venientes do Governo Federal. 

Moura Dubeux faz 
40 anos e prepara 
novidades para o 
mercado potiguar

Fundada em Recife (PE), a 
Moura Dubeux está chegando 
aos 40 anos em 2023. Durante 
as comemorações de aniversá-
rio, a marca  está celebrando as 
cidades em que atua. Em Natal, 
durante evento para convidados, 
a incorporadora trouxe para a 
capital potiguar uma palestra da 
jornalista Glória Kalil, além da 
presença de fundadores e admi-
nistradores da empresa.

Gustavo Dubeux, sócio fun-
dador e presidente do Conselho 
de Administração da MD desta-
cou o carinho e a importância 
do Rio Grande do Norte na his-
tória da marca.

“É um carinho enorme que 
temos por Natal. Quando fize-
mos a nossa expansão, nós esco-
lhemos aqui para ser a primeira 
cidade. E recentemente escolhe-
mos Natal também para lançar a 
Mood, nossa nova empresa com 
foco na classe média”, disse.

Além de comemorar os 
40 anos de sucesso, dos quais 
16 têm história escrita no Rio 
Grande do Norte, a Moura Du-
beux se prepara para anunciar 
novidades em breve. Com mais 
de 20 empreendimentos entre-
gues, a empresa tem projetos em 

andamento na capital potiguar, 
e planeja lançar outro em breve.

“Se a Moura hoje é uma em-
presa nordestina, foi por aqui 
que a gente começou esse pro-
cesso de expansão há 16 anos. 
Já são mais de 25 projetos en-
tregues em Natal, e com quatro 
em andamento aqui, e ainda tem 
perspectiva de neste ano lançar 
mais um projeto”, diz Diego 
Villar, CEO da Moura Dubeux.

Um dos mais recentes negó-
cios da Moura Dubeux foi o lan-
çamento da Mood, uma empresa 
focada em imóveis para a classe 
média. O primeiro  projeto foi 
lançado primeiro em Natal, com 
o Mood Parque das Dunas. E já 
há outras duas unidades previs-
tas para o mercado potiguar.

“A Mood a gente lançou 
aqui. Então a gente inaugurou, 
antes de qualquer outra cidade. 
O Mood Parque das Dunas já 
está na rua, e logo logo vêm ou-
tros dois Moods aqui também. 
O produto está sendo muito 
bem aceito. A gente acreditava 
que tinha uma grande avenida 
de crescimento e assim está se 
comprovando. Aqui foi o pri-
meiro, mas teremos, em breve, 
Mood em Salvador, Recife e 

Fortaleza”, destaca Diego Villar.
Além da Mood lançada neste 

ano de 2023, Diego Villar con-
firmou que um novo produto 
deve desembarcar no Rio Gran-
de do Norte em breve. A linha 
Beach Class, que é voltada para 
imóveis de praia, deve chegar 
ao litoral potiguar em menos de 
dois anos.

“A linha Beach Class é uma 
linha de praia nossa. Nós já te-
mos dois terrenos aqui contra-
tados para isso, e logo mais a 
gente vai apresentar o produto. 
A nossa previsão é para que o 
novo produto seja lançado entre 
o segundo semestre de 2024 e 
o primeiro de 2025”, diz Diego 
Villar.

Com presença em sete 
dos nove estados do Nordes-
te, o projeto da Moura Du-
beaux segue focado no de-
senvolvimento da região. 
“A ideia é consolidar ainda mais 
a nossa liderança no Nordeste, 
ajudando a desenvolver. Mas 
hoje o nosso foco é aqui. É aqui 
que a gente quer ajudar a trans-
formar, gerar emprego, renda, 
ajudar no desenvolvimento e 
quem sabe até ser orgulho para 
o Nordestino”, explica Villar.

EMPRESA COMEMORA 40 ANOS DE FUNDAÇÃO E CONFIRMA QUE EM 
BREVE UM NOVO PRODUTO DEVE CHEGAR AO RIO GRANDE DO NORTE

Para Diego Villar, CEO da incorporadora, RN tem papel fundamental na história da empresa

Sanção foi feita na presença de representantes da categoria

Foto: Mova FIlmes

Foto: Divulgação
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CONFIRA 13 ALIMENTOS 
BRASILEIROS QUE, INFELIZMENTE, 
JÁ EMBARCARAM NA ‘ARCA’:
1. Batata-doce roxa
A batata-doce roxa é 
provedora de potássio, mineral 
indispensável no combate às 
cãibras, e é fonte de carboidrato, 
nutriente sinônimo de energia. 
Para completar, sua coloração 
denuncia a presença de 
antocianinas, pigmentos 
antioxidantes que resguardam 
as artérias.

2. Pitanga
O nome da fruta vem da língua 
tupi-guarani e significa vermelha. 
A delicadeza do fruto pode ser 
empecilho para transportá-lo, o 
que impede sua chegada a locais 
mais distantes da área de cultivo.

3. Queijo da Canastra
Considerado um tesouro 
mineiro, esse produto artesanal 
vem das cidades da Serra da 
Canastra e coleciona prêmios 
internacionais. Um dos desafios 
para manter a receita e toda 
a sua tradição é adequar a 
fabricação às normas sanitárias, 
já que é feito com leite cru. 

4. Pinhão
A semente da araucária, rica 
em carboidrato, cai bem em 
pratos doces e salgados. A busca 
desenfreada pela madeira dessa 
espécie, de altíssima qualidade, 
levou as florestas de araucárias à 
beira da extinção. Essa ameaça 
desencadeou ações, entre as 
quais a proibição do corte e 
ainda o plantio desses pinheiros 
em divisas de propriedades 
rurais.

5. Pimenta-rosa
Apesar de certa semelhança 
com a pimenta-do-reino, elas 
não têm parentesco. A pimenta-
rosa é conhecida popularmente 
como aroeira e cresce 
naturalmente em diversos 
locais do Brasil, sobretudo na 
região da Mata Atlântica, daí a 
importância de protegê-la de 
ameaças como desmatamento 
e queimadas e incentivar o 
extrativismo sustentável.

6. Castanha de Baru
Considerado um dos símbolos 
do Cerrado, o baruzeiro oferece 
uma castanha que esbanja 
nutrientes. Rica de ferro e zinco, 
dupla que atua no combate à 
anemia, ela ainda concentra 
proteína. A espécie nativa é 
uma das mais atingidas pelo 
desmatamento no Cerrado.

7. Palmito juçara
Ele é retirado do caule de 
uma palmeira nativa da Mata 
Atlântica A má notícia é que o 
extrativismo clandestino resultou 
no quase esgotamento de suas 
reservas. Ao contrário de outras 
espécies, caso da pupunha e do 
açaizeiro, que têm a capacidade 
de rebrotar, a juçara morre 

depois de cortada. Portanto, não 
tem a chance da regeneração. 

8. Pequi
Apelidado de “ouro do Cerrado”, 
o fruto do pequizeiro incrementa 
o arroz com seu colorido, aroma e 
sabor em uma das combinações 
mais apreciadas por goianos e 
mineiros. Embora esteja em área 
que sofre com a degradação 
do meio ambiente, há gente 
trabalhando para não deixar 
faltar. 

9. Ora-pro-nóbis
Uma das mais consagradas e 
nutritivas representantes das 
Panc (plantas alimentícias 
não convencionais). Oferece 
vitaminas, sais minerais e um 
bom teor proteico. Ainda que 
haja um movimento pela sua 
valorização culinária, a espécie 
segue sendo utilizada como cerca 
viva em várias cidades.

10. Goiabada cascão
Tem desaparecido das cozinhas 
e das vendas do País. Na correria 
do cotidiano, muita gente opta 
pela praticidade da versão 
industrializada. Perdem-se, 
assim, as sutilezas de sabor e da 
textura do doce feito no tacho de 
cobre e fogão de lenha.

11. Cajuína
A bebida cristalina é patrimônio 
cultural brasileiro, segundo 
o Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacional 
(Iphan). Para o preparo da 
cajuína, é preciso uma dose 
extra de paciência, requer 
cocção e f iltragem para 
a retirada dos taninos - 
compostos que amarram a 
boca. Lamentavelmente, tem 
sido trocado por refrigerantes 
e outras bebidas baratas e que 
carecem de nutrientes.

12. Pirarucu
Esse peixe gigante dos rios 
amazônicos pode pesar mais 
de 200 quilos e ultrapassar dois 
metros. Sua carne rosada rende 
filés altos que ficam perfeitos 
em caldeiradas, assados e 
tantas outras receitas. Além de 
entregar proteína da melhor 
qualidade, fornece vitamina 
A, que é essencial ao sistema 
imune. Para evitar sua extinção, 
há leis proibindo a pesca em 
período de reprodução.

13. Sequilho
Também chamado de bolinho 
de goma, essa delicada iguaria 
integra festas religiosas no 
Nordeste. Nos últimos anos, 
segundo informações da Arca, 
os costumes que envolvem sua 
preparação vêm desaparecendo. 
A oferta de versões 
industrializadas desse alimento 
desvalorizaram o produto 
artesanal.

13 alimentos do Brasil 
em risco de extinção

O fenômeno global de padronização 
alimentar e a busca pela praticidade e por 
preços acessíveis têm aberto grande espaço 
para produtos industrializados no cotidiano 
apressado. Assim, receitas com o sabor da 
tradição, saberes vindos dos antigos e pre-
paros artesanais estão se perdendo.

Nota-se também que a biodiversidade 
do País, uma das mais festejadas no mun-
do, nem sempre aparece no prato. Para 
ajudar a resgatar ingredientes e apresen-
tar comida ainda desconhecida, o movi-
mento Slow Food Internacional criou a 
Arca do Gosto. “Trata-se de um catálogo 
de itens alimentares que estão em risco de 

perda cultural ou biológica”, afirma Lígia 
Meneguello, coordenadora de Programas 
e Conteúdos da Associação Slow Food 
do Brasil.

Lígia conta que já são 6.162 ingredientes 
do mundo todo, sendo 235 brasileiros, e a 
lista continua crescendo. Aliás, para contri-
buir, basta entrar no site https://slowfoo-
dbrasil. org br/arca-do-gosto/.

Além da ameaça de extinção de deter-
minadas espécies por desmatamento, pesca 
predatória, queimada e urbanização, obser-
va-se a displicência com ensinamentos an-
cestrais, resultando na redução do consumo 
de diversas preparações.

PRODUTOS ALIMENTÍCIOS FAZEM PARTE DA ‘ARCA DO GOSTO’, 
PROJETO QUE AJUDA A EVITAR QUE FRUTOS, CASTANHAS, QUEIJOS 
E ATÉ DOCES DESAPAREÇAM DO CARDÁPIO DOS BRASILEIROS

Apreciado por goianos e mineiros, o pequi está em área que sofre degradações

Queijo da canastra e a pitanga (dir.) correm risco de desaparecer, segundo estudo  

Pinhão e a goiabada cascão sofrem ameaça do processo de urbanização

Foto: Getty Imagem  



7 www.novonoticias.com.br



www.novonoticias.com.br 8Sexta-feira, 29 de setembro de 2023 CIDADES

O programa Escolas Conectadas vai 
levar serviço de internet para 681 escolas 
públicas de educação básica no Rio Grande 
do Norte. A iniciativa faz parte da ação 
do Governo Federal para universalizar a 
conectividade de qualidade nas instituições 
de ensino brasileiras até 2026. 

A ação integra a parceria entre os 
ministérios da Educação (MEC) e das 
Comunicações (MCom). O Escolas 
Conectadas vai promover o acesso à 
internet rápida em mais de 138 mil escolas 
no país, a partir de um investimento de R$ 
8,8 bilhões.

No Rio Grande do Norte, o desafio é 
garantir o acesso à internet de qualidade 
em 681 instituições de ensino, 25% das 
2.760 escolas públicas de educação básica 
no estado. Atualmente, o estado já conta 
com 2.079 colégios com acesso à banda 
larga fixa de fibra óptica. Outro desafio 
é garantir conexão por Wi-Fi, o que vai 
envolver 1.202 instituições de ensino 
públicas potiguares. 

“A educação das nossas crianças e 
jovens não pode esperar. Temos que ter um 
trabalho imenso para recuperar a capacidade 
dessas crianças voltarem a aprender. Com 
internet de qualidade em todas as escolas, 
o filho do pobre terá a mesma qualidade de 
ensino que o filho do rico”, diz o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva.

Para além da necessidade de levar 
internet ao ambiente escolar, a intenção é 
garantir que esse acesso seja de qualidade e 
verificado. A meta é garantir conexão por 
fibra óptica ou via satélite com velocidade 
de pelo menos 1 Mbps por aluno. No Rio 
Grande do Norte, são cerca de 631 mil 
matrículas na educação básica.  

No momento, as informações do 
Governo Federal indicam que o estado tem 

464 escolas com velocidade de internet 
monitorada e adequada, 1.066 com 
velocidade monitorada, mas de qualidade 
insuficiente, e 1.230 sem qualquer tipo de 
monitoramento.

Para as escolas que não possuem acesso 
à energia elétrica ou que possuem somente 
acesso à energia elétrica de gerador fóssil 
(apenas um caso no Rio Grande do 
Norte), será viabilizada a conexão com 
a rede pública de energia ou geradores 
fotovoltaicos.

A Estratégia Nacional de Escolas 
Conectadas é dividida em quatro eixos: 
implantar infraestrutura de rede de 

acesso à internet em alta velocidade; 
garantir acesso à internet com velocidade 
adequada; instalação de redes Wi-Fi nas 
escolas; e fornecimento de energia elétrica. 

“Vamos contribuir com a aprendizagem 
digital e com o aperfeiçoamento da gestão 
das escolas. Os professores poderão usar 
recursos pedagógicos para melhor ensinar 
o conteúdo e os alunos serão incluídos 
no mundo digital em que vivemos hoje. 
O Governo Federal vai investir pesado 
para que todas as escolas públicas desse 
país tenham uma internet de altíssima 
qualidade”, afirma o ministro das 
Comunicações, Juscelino Filho.

O Nordeste é a região com a maior 
quantidade de escolas que passarão a ter 
internet de qualidade, totalizando 49.953 
instituições. Em seguida está o Sudeste, 
com 40.365 escolas; o Norte, com 20.366; 
o Sul, com 19.826 unidades de educação; 
e o Centro-Oeste, com 7.845 instituições.

INVESTIMENTOS
Serão investidos R$ 8,8 bilhões para as 

ações relacionadas às Escolas Conectadas. 
Do total, R$ 6,5 bilhões são do eixo 
“Inclusão Digital e Conectividade” do 
Novo PAC, que serão destinados para 
a implantação de conexão à internet e 
rede interna nas escolas. Os recursos são 
provenientes de quatros fontes: o Leilão 
do 5G, o Fundo de Universalização dos 
Serviços de Telecomunicações (Fust), 
o Programa de Inovação Educação 
Conectada (PIEC) e a Lei 14.172 de 2021.

Os R$ 2,3 bilhões adicionais são 
provenientes de três fontes: R$ 1,7 bilhão 
da Lei 14.172/2021; R$ 350 milhões 
do PIEC; e R$ 250 milhões do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento Científico e 
Tecnológico (FNDCT).

‘Escolas Conectadas’ vai levar internet 
a 681 instituições de ensino do RN
INICIATIVA DO GOVERNO FEDERAL VAI GARANTIR CONEXÃO DE QUALIDADE A 138 MIL ESCOLAS 
DE EDUCAÇÃO BÁSICA DE TODO O BRASIL, COM INVESTIMENTO ESTIMADO EM R$ 8,8 BILHÕES

Atualmente, o Rio Grande do Norte já conta com 2.079 colégios com acesso à banda larga fixa de fibra óptica

Ministro das Comunicações, 
Juscelino Filho

Foto:  Reprodução/TV Brasil

Foto:  José Cruz/Agência Brasil

MARCO TEMPORAL 
DE TERRAS 
INDÍGENAS: QUEM 
ESTÁ PERDENDO?

Na última semana, a discus-
são sobre o marco temporal de 
terras indígenas sofreu algumas 
reviravoltas. Primeiro, o Supremo 
Tribunal Federal concluiu um jul-
gamento que perdurou por várias 
sessões daquele tribunal a respeito 
do tema. Depois, ou quase ao mes-
mo tempo, o Congresso finalizou 
a tramitação, após a aprovação no 
Senado, de um projeto de lei tam-
bém sobre o referido marco tem-
poral. Na prática, as instâncias do 
Judiciário e do Legislativo entraram 
em rota de colisão. Isso porque o 
Supremo Tribunal Federal decidiu 
a favor dos povos originários, não 
limitando a demarcação de suas 
terras ao 5 de outubro de 1988, 
data da Constituição da Repúbli-
ca vigente até hoje. Contrariando 
tal posição, o projeto – que, até 
o fechamento dessa edição, ainda 
não tinha sido sancionado como 
Lei pelo Presidente Lula – prevê 
a reinvindicação de áreas pelos in-
dígenas desde que comprovem a 
posse permanente até 5 de outu-
bro de 1988. Na prática, essa ques-
tão envolvendo o marco temporal 
será definitiva para a resolução de 
várias disputas em andamento, en-
tre povos originários e proprietá-
rios de terras, que também resulta 
num litígio de indenizações sobre 
a aquisição das áreas e de even-
tuais benfeitorias, perdidas com a 
demarcação da reserva indígena. 
É certo que, na essência, o embate 
entre a decisão do Supremo Tribu-
nal Federal e a do Congresso Na-
cional diz respeito a dois direitos 
constitucionalmente previstos, um 
com relação à proteção dos povos 
originários e outro com relação à 
propriedade privada, como pilar 
das civilizações ocidentais. No en-
tanto, há uma batalha subjacente: 
o teste de poder entre o Judiciário 
e o Legislativo. E nessa última bri-
ga, infelizmente, quem parece per-
der mesmo são os indígenas e os 
proprietários da terra, absorvidos 
por uma insegurança jurídica que 
não tem data para acabar. Vamos 
continuar observando esses movi-
mentos judiciais e legislativos, na 
expectativa de um resultado justo 
e baseado na Constituição.

RENATO GUERRA
Professor, Doutorando em Admi-
nistração Pública (Universidade de 
Lisboa), Mestre em Direito (UFRN) 
e Advogado do Carvalho, Costa, 
Guerra & Damasceno Advocacia 
(renatoguerra@ccgd.adv.br)
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SE LIGA!!!

RODRIGO
ABAV EXPO
A coluna ainda no Rio de Ja-
neiro participando da 500 
edição da ABAV Expo, maior 
evento de turismo da América 
Latina. Destaque para o stand 
da Prefeitura de Natal que, 
pelo primeiro ano, expõe inde-
pendente na feira mostrando o 
potencial turístico e artesanato 
de nossa cidade com peças da 
Coleção ‘Lugares de Charme’. 
A feira conta com mais de 2 
mil marcas e 36 mil exposi-
tores e a expectativa é que até 
hoje, quando o evento se en-
cerra, 36 mil visitantes passem 
para explorar nossos genuínos 
produtos. O prefeito Álvaro 
Dias com sua primeira-dama 
Amanda Diógenes prestigia-
ram o evento.

MD 40
Com mais de 235 empreendi-
mentos imobiliários entregues 
no Nordeste e registros recor-
des de vendas a cada trimes-
tre, a Moura Dubeux chega à 
marca de 40 anos de atividade. 
A companhia, que hoje está 
presente em Pernambuco, Rio 
Grande do Norte, Bahia, Cea-
rá, Paraíba, Alagoas e Sergipe, 
realizou o Encontro MD 40 no 
Spaço Guinza com uma super 
pilastra da jornalista e consul-
tora Glória Kalil. A ocasião 
contou com a presença do Pre-
sidente do Conselho de Admi-
nistração, Gustavo Dubeux, 
com a Diretora Comercial e de 
Marketing, Eduarda Dubeux, 
com o CEO Diego Villar, o 
Diretor Regional, Homero 
Moutinho e com o Gerente do 
RN, Wescley Magalhães.

PIPA MPB
Os potiguares já estão em 
contagem regressiva para a 
segunda edição do Pipa MPB 
Fest. O evento, que vai agitar 
a praia mais badalada do lito-
ral sul, acontece nos dias 13 e 
14 de outubro. Os últimos in-
gressos estão à venda pelo site/
aplicativo da Outgooficial (ht-
tps://outgo.com.br/pipa-mpb-
-fest23), no Lugano do Natal 
Shopping, Pipa Conceito, em 
Pipa, e com o comissário ofi-
cial @galeguinhodapipa.

PET
As pessoas que buscam um pet 
para aumentar a família terão 
oportunidade amanhã, duran-
te a Feira de Adoção de Cães 
que será realizada no shopping 
em parceria com o grupo 
Amor de 4 Patas, das 14h às 
18h no espaço Pet, localizado 
no segundo piso. Para realizar 
a adoção, é necessário ter ida-
de igual ou superior a 18 anos, 
apresentar RG, CPF, compro-
vante de residência e assinar 
um termo de responsabilidade.

QUADRINHOS
Com mais de 100 horas de atividades culturais gratuitas, como quadri-
nhos, bate-papo com autores e artistas, lançamentos de livros, cordel, 
oficinas, sessões de autógrafos, apresentações musicais, artísticas e con-
curso de cosplay, começa na próxima quarta-feira (4) e se estenderá até o 
domingo (8), a 12ª Feira de Livros e Quadrinhos de Natal. A edição deste 
ano acontecerá novamente no Parque das Dunas, das 8 às 17h.

ENERGIA
O Rio Grande do Norte, líder nacional na produção de energias renováveis, 
assume o protagonismo das iniciativas para estabelecer a transição ener-
gética. O estado foi escolhido para receber a 5ª Conferência Brasileira de 
Mudança do Clima - CBMC. O evento ocorrerá de 04 a 06 de outubro, no 
Auditório Geólogo José Gilson Vilaça, na sede do Instituto de Desenvolvi-
mento Sustentável e Meio Ambiente - Idema. O evento promove o encontro 
e a conexão entre os diversos atores, por meio de um processo colaborativo 
de construção de conteúdo, resultando na formulação de compromissos co-
muns que têm por objetivo influenciar o protagonismo da agenda de clima.

OUTUBRO ROSA
O Serviço Social do Comércio, instituição do Sistema Fecomércio, ini-
ciará a campanha Outubro Rosa oferecendo exames de preventivo e ma-
mografias gratuitos à população. A solenidade de abertura acontece, neste 
domingo, 10, na praça de alimentação do Partage Norte Shopping – par-
ceiro da ação – com desfile de mulheres em tratamento contra o câncer 
da associação Onco & Vida e bate-papo com profissionais da área da saú-
de. A marcação dos exames ocorre presencialmente no segundo piso do 
do Partage Norte Shopping – ao lado da Life Vivara – das 14h às 20h, ou 
via Whatsapp (84) 99165-7689, das 9h às 15h. 

> A véspera de feriado vai ser de muito 
forró e arrocha no Terreiro da Vila, em 
Macaíba. Na segunda, dia 2 de outubro, 
o projeto À Vontade, que reúne Zezo, 
Luan Estilizado e Raí Saia Rodada com 
o show que já percorreu diversas cidades 
do Brasil. A venda de ingressos acontece 
no site www.brasilticket.com.br.
 
> A festa do médico deste ano ganha 
novo nome e lugar. A InMed aconte-
ce dia 28 de outubro, no Rooftop do 
Natal Shopping. O evento vai trazer 
experiências diferenciadas e, além dos 
serviços, vai contar com atrações espe-
ciais, que serão divulgadas no decorrer 
da semana. Mais informações no perfil 
@associacaomedicarn.

> Amanhã o Aeroclube será o pal-
co do encontro de várias gerações e 
amigos com a volta da famosa e tra-
dicional Festa do Berlin. O evento 
promete muita animação e o melhor 
da culinária alemã. Os últimos in-
gressos estão à venda na Rio Center 
Megastore, na Av. Prudente de Mo-
rais, em Lagoa Nova.
 
> Uma homenagem a Rita Lee por 
Beto Lee (in concert) é o novo show do 
filho da cantora. O espetáculo chega a 
Natal no dia 1ª de dezembro, às 20h, no 
Teatro Riachuelo. Os ingressos podem 
ser adquiridos na bilheteria do teatro 
(de terça a sábado, das 14h às 20h) e no 
site uhuu.com. 

DO FUNDO DO BAÚ

Cada segundo é uma nova chance que 
temos para mudarmos a nossa existência. 
(Autor desconhecido)“Loureiro

Aimberê Câmara sendo recheio para Gilvan 

Martins e Marcos Reis no ano de 2012

Este colunista com o CEO da Moura 
Dubeux, Diego Villar e o Gerente 
Regional, Wescley Magalhães em 
evento comemorativo aos 40 anos 
da construtora

Prefeito Álvaro Dias com as secretárias Ohana Fernandes 
e Joana Guerra e os empresários Decca Bolonha e George 
Gosson no stand de Natal na Abav

Secretária Ana Valda 
Galvão com a empresária 
Decca Bolonha na Abav 
Expo 2023

Joãozinho Batista 
em pose com Gló-
ria Kalil, palestrante 
do evento da 
Moura Dubeux

Presidente da ABIH-RN, Abdon 
Gosson com o articulador 
político Washington Dantas 
também prestigiando a feira

As jornalistas Thaísa Galvão, Cris Macedo, Jeany Damas
we Daniela Freire também prestigiaram o MD 40

Fotos: Divulgação

PARABÉNS

https://outgo.com.br/pipa-mpb-fest23
https://outgo.com.br/pipa-mpb-fest23
https://outgo.com.br/pipa-mpb-fest23
https://www.brasilticket.com.br/a-vontade-macaiba.html
http://uhuu.com/


www.novonoticias.com.br 10

As eleições para conselheiros 
tutelares, que ocorrerão no próxi-
mo domingo, 1º de outubro, con-
tarão com apoio de segurança por 
parte da Secretaria de Segurança 
Pública (Sesed) no Rio Grande do 
Norte. O reforço no policiamento 
foi determinado para os municí-
pios com mais de 20 mil eleitores. 
Além disso, o Gabinete de Gestão 
Integrada (GGI) da Sesed moni-
torará todo o processo de escolha 
dos novos membros de conselhos 
em todo o estado.

Em reuniões realizadas nas 
últimas semanas, ficou acordado 
que o Governo do Estado, além de 
ceder o GGI, terá a participação 
da Polícia Militar e da Polícia Civil 
na sala de situação, monitorando a 
segurança durante o dia da eleição.

A secretária estadual das Mu-
lheres, da Juventude, da Igual-
dade Racial e dos Direitos Hu-

manos, Olga Aguiar, destacou a 
importância dos conselhos tu-
telares na proteção dos direitos 
de crianças e adolescentes, con-
forme estabelecido no ECA. Ela 
convocou a sociedade potiguar a 
comparecer às urnas e votar em 
candidatos comprometidos com 
essa política, enfatizando a ne-
cessidade de acolhimento, prote-
ção e dignidade de vida para as 
crianças e adolescentes.

Os conselhos tutelares de-
sempenham um papel funda-
mental no acompanhamento de 
casos que envolvem abuso se-
xual, trabalho infantil, violência 
doméstica, casamento infantil, 
entre outras situações que violam 
os direitos das crianças e adoles-
centes. Os eleitos cumprirão um 
mandato de quatro anos, e as 
eleições ocorrerão das 8h às 17h 
do domingo.

Em Natal, a eleição para 
conselheiro tutelar elegerá cinco 
integrantes para cada conselho 
tutelar correspondente às quatro 
regiões administrativas da cidade, 
totalizando 20 novos conselhei-
ros. A posse está prevista para 
o dia 10 de janeiro de 2024. O 
Conselho Municipal da Criança 
e do Adolescente (Comdica) é 
responsável, em conjunto com 
a Prefeitura de Natal, pela orga-
nização do processo de escolha 
dos novos conselheiros. A elei-
ção ocorrerá das 8h às 17h, com 
212 urnas distribuídas em 35 lo-
cais de votação nas diferentes zo-
nas da cidade.

Os eleitores podem consul-
tar o local de votação por meio 
do número de WhatsApp (84) 
3654.5050 e precisam levar a do-
cumentação necessária, como o 
título de eleitor digital (e-título), 

carteira de identidade, passapor-
te ou outros documentos oficiais 
com foto, entre outros.

São 72 candidatos em cam-
panha desde 1º de setembro, dos 
quais serão escolhidos 20 mem-
bros titulares. Os suplentes tam-

bém serão nomeados para pos-
síveis substituições dos titulares. 
Após a eleição, os conselheiros 
eleitos passarão por um curso 
de formação com carga horária 
mínima de 40 horas e presença 
mínima de 85%.

SOCIALSexta-feira, 29 de setembro de 2023

Maior exposição agropecuária 
do Nordeste, a Festa do Boi agora 
é também Patrimônio Histórico, 
Cultural e Turístico do Rio Grande 
do Norte. A lei 11.549, de autoria 
do deputado estadual Taveira Jú-
nior, foi sancionada pela governa-
dora Fátima Bezerra e publicada 
no Diário Oficial do Estado da 
última quarta-feira (27). 

A edição da Festa do Boi 2023 
acontece de 07 a 14 de outubro, no 
Parque Aristófanes Fernandes, em 
Parnamirim. 

O reconhecimento da im-
portância da Festa do Boi para 
o Estado foi comemorado pelo 
presidente da Associação Nor-
te-Rio-Grandense de Criadores 
(ANORC), Matheus França. 

“A Festa do Boi é o maior 
evento do setor nas regiões Norte 
e Nordeste e está entre os maio-
res do País, sendo uma referência 
para quem atua na área. Então, 
esse reconhecimento evidencia a 
importância da exposição e for-
talece não só o agronegócio e a 
economia, mas também a cultura 
do RN”, afirmou.

A Festa do Boi conta com ex-

tensa programação para o agrone-
gócio, como exposições, leilões e 
julgamentos de animais e torneios 
leiteiros, capacitações, oficinas 
técnicas, artesanato e gastronomia 
regional. Para esta edição, a ex-

pectativa é de uma movimentação 
20% superior à do ano passado, 
ultrapassando o público de mais 
de 500 mil pessoas registrado no 
ano passado.

A Festa do Boi proporciona 

também oportunidade de negócios 
para o setor agropecuário e terá 
100 expositores de animais bovi-
nos, além de mais de mil animais. 
Em negócios, a perspectiva é de 
gerar R$ 65 milhões e movimentar 

cerca de 3,5 mil empregos tempo-
rários, entre diretos e indiretos.

O evento ocupará uma área de 
270 mil metros quadrados, incluin-
do espaços para exposições, leilões 
e julgamentos de animais, torneios 
leiteiros, provas de destreza, fazen-
dinha, shows musicais, quiosques 
de comidas, barracas de souvenirs, 
parque de diversões, capacitações e 
oficinas técnicas e muito mais. 

A Arena Cultural receberá mais 
de 30 atrações culturais gratuitas 
para quem acessar o parque duran-
te a exposição. Durante os oito dias 
de festa, a segurança será reforçada 
dentro e fora das dependências do 
parque com 200 policiais militares 
de serviço diariamente.

A Festa do Boi 2023 é uma re-
alização da ANORC em parceria 
com o Governo do Estado do RN, 
Secretaria de Estado da Agricultu-
ra, da Pecuária e da Pesca, Sebrae e 
Prefeitura de Parnamirim. Patroci-
nam o evento: Banco do Nordeste, 
Banco do Brasil, Governo Federal, 
IDIARN, Agência de Fomento do 
RN, FAERN SENAR, Assembleia 
Legislativa do RN, Fecomércio e 
Câmara Municipal de Parnamirim.

Festa do Boi é reconhecida como Patrimônio 
Histórico, Cultural e Turístico do RN
EDIÇÃO 2023 DO EVENTO ACONTECE ENTRE OS DIAS 7 E 14 DE OUTUBRO E DEVE GERAR R$ 65 MILHÕES EM NEGÓCIOS

Foto: Divulgação

Festa do Boi está em sua 61ª edição e acontece anualmente no Parque Aristófanes Fernandes

Foto: Rafael Araújo

Cidades com mais de 20 mil habitantes terão reforço policial

POLÍCIA MILITAR VAI REFORÇAR SEGURANÇA NA
ELEIÇÃO PARA CONSELHEIROS TUTELARES NO RN

CIDADANIA
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JAQUEILTON GOMES 
RAFAEL ARAÚJO 
JALMIR OLIVEIRA
DO NOVO NOTÍCIAS

Gabriel Pichorim decidiu empreender na gastronomia

Professor Antônio Alves, da UFRN: “Foco nas competências”

O engenheiro mecânico Ga-
briel Pichorim é um caso de pro-
fissional que optou por investir 
na transição de carreira. Gradu-
ado na Universidade Federal do 
Rio Grande do Norte (UFRN), 
onde também estava cursando 
um mestrado em Engenharia 
Aeroespacial, Pichorim deixou 
a área de exatas e encontrou na 
gastronomia uma nova opção  
para ingressar no mercado de 
trabalho, bem como garantir a 
satisfação no ofício diário. Para 
dar os primeiros passos na mu-
dança profissional, ele iniciou a 
sua nova trajetória com o curso 
de cozinheiro fornecido pelo 
Hotel Escola Barreira Roxa, li-
gado ao Serviço Nacional de 
Aprendizagem Comercial do Rio 
Grande do Norte (Senac RN).

“Eu senti que não estava feliz 
na área, certas questões internas, 
eu estava me sentindo muito an-
sioso também. E eu percebi que, 
na minha vida, todos os momen-
tos bons eram com amigos, com 
a família, com a minha namo-
rada, e eram momentos sempre 
muito próximos da cozinha”, ex-
plica Gabriel Pichorim, contan-
do um pouco sobre a opção de 
trocar a engenharia pela cozinha.

Aos 30 anos, Gabriel viu na 
gastronomia a oportunidade de ob-
ter conhecimento necessário para, 
além de mudar de carreira, empre-
ender, e assim começar o próprio 
negócio, espantando de vez o fan-
tasma do desemprego.

“O gabarito que o Senac 
Barreira Roxa tem é muito gran-
de na parte técnica. E eu estou 
muito feliz de ter a oportuni-
dade de participar desse curso, 
pela proximidade do mercado de 
trabalho, pelas pessoas que estão 
aqui, que me permitem fazer co-
nexões, conhecer mais pessoas, 
fazer networking, e desenvolver 
esse plano. Em 2023, eu preten-
do, sim, abrir o meu restaurante, 
de maneira alinhada, bem estru-
turada, com processos bem or-
ganizados para que ele consiga 

“O momento certo é 
aquele que você começa a 
perceber que o que você 
está fazendo já não mais 
lhe satisfaz. Eu vou muito 
de uma perspectiva da mo-
tivação, porque eu não acho 
que se deva mudar de car-
reira apenas motivado por 
questões financeiras, de re-
conhecimento, de valoriza-
ção. Eu acho que você tem 
que mudar de carreira pen-
sando também em algo que 
vai te satisfazer”, explica o 
professor Antônio Alves, 
do curso de Administração 
da UFRN, que completa: 
“sempre vai haver espaço no 
mercado de trabalho, mas 
para quem for bom, para 
quem tiver competência, e 
as competências que eu digo 
são os conhecimentos, as 
habilidades e as atitudes que 
esse mercado vai exigir”.

Para Itamar Diniz, pro-
fessor e coordenador da Es-
cola de Gestão e Negócios 
da Universidade Potiguar 
(UnP), o momento de tro-
car de profissão está ligado 
à identificação do talento do 
indivíduo. “O tempo certo é 
quando você identifica qual 
é o seu talento, o que é que 
te faz bem. É quando você 
se dá conta de que quer fa-
zer o que gosta, não aquilo 
que faz por obrigação, ou 
apenas pela remuneração 
financeira, pois isso, infe-
lizmente, pode atrapalhar a 
vida profissional dessas pes-
soas”, explica Diniz.

De acordo com Antônio 
Alves, o perfil das profissões 
e dos trabalhadores vêm 
mudando com o passar do 
tempo, e isso é impulsiona-
do pela chegada da quarta 

revolução industrial, tam-
bém conhecida como Revo-
lução 4.0.

“Nós passamos por três 
grandes Revoluções In-
dustriais, movimentos que 
demarcam os espaços de 
tempo, onde o perfil do tra-
balhador era um, e a cada 
revolução dessa, ele muda. 
Aparecem novas profissões, 
com novos perfis, exigindo 
novas competências. Então, 
agora nós estamos viven-
ciando o que se chama a 
quarta Revolução Industrial, 
que é a revolução da alta 
tecnologia, que é a grande 
mudança que passa a ser 
exigida do trabalhador”, diz 
Antônio Alves.

Ele comenta que as mu-
danças trazidas pela Revo-
lução 4.0 apontam para um 
perfil mais tecnológico de 
conhecimentos que passará 
a ser cada vez mais exigido 
dos trabalhadores em busca 
de um lugar no mercado de 
trabalho.

“A força motriz de toda 
essa revolução é o conheci-
mento da tecnologia. Quando 
eu falo conhecimento da tec-
nologia, é óbvio que não é co-
nhecimento de software, mas 
sim saber lidar com ela. Todas 
as profissões, praticamente. 
Então, hoje para você se fixar 
no mercado, você precisa, de 
certa maneira, dominar a tec-
nologia dentro da sua área. 
Não é que você tenha que ser 
um especialista na tecnolo-
gia, mas você tem que saber 
entender que hoje, a maioria 
das profissões vai exigir esse 
conhecimento, porque tudo 
vai ser intermediadas por essa 
tecnologia”, explica o profes-
sor Antônio Alves.

Dos números à cozinha: potiguar larga 
mestrado em engenharia aeroespacial 
para se dedicar à gastronomia
GABRIEL PICHORIM, DE 30 ANOS, É GRADUADO EM ENGENHARIA MECÂNICA PELA UFRN, MAS RESOLVEU SEGUIR O CORAÇÃO E 
BUSCAR PRAZER NO OFÍCIO DA GASTRONOMIA, MUDANDO COMPLETAMENTE DE ÁREA E INDO PARAR NO CURSO DE COZINHEIRO

QUAL O MOMENTO 
IDEAL PARA MUDAR 
DE CARREIRA?

Foto: Dayvissom Melo/NOVO

Foto: Dayvissom Melo/NOVO

rodar com a perfeição que uma 
cozinha profissional exige”, con-
ta Pichorim.

Apesar de ser ingressante no 
curso, Gabriel Pichorim não quer 
perder tempo. Ele já tem dado os 
primeiros passos no empreende-
dorismo. O produto não poderia 
vir de outro lugar, a não ser da 
sua cozinha, o novo ambiente de 
trabalho do engenheiro mecâni-
co em transição profissional. 

“Hoje eu estou bem peque-
no, mas já estou produzindo pães 
para vender no condomínio. É 
uma maneira inicial, me faz bem 
psicologicamente, tem sido uma 
terapia para mim, mexer nas 
massas. E é um mundo novo. Eu 
entrei de paraquedas nesse mun-

do da panificação, comecei com 
pães italianos. Mas gosto muito 
também de trabalhar com tortas 
e também já fiz algumas para o 
pessoal do condomínio”, conta 
Gabriel Pichorim.

Assista à reportagem em 
vídeo sobre a transição 
de carreira profissional Continua na página 12 >>



www.novonoticias.com.br 12GERALSexta-feira, 29 de setembro de 2023

Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

MAIS UM CASO “ISOLADO”
De novo. Mais uma vez. Não adianta dizermos que são cenas 
das quais vemos toda vez que um time brasileiro vai enfrentar 
um argentino. Os gestos racistas ocorridos ontem antes de Boca 
Juniors e Palmeiras pela Libertadores vão ganhando pitadas de 
normalização. Esse “modo comum” adquirido só é possível graças 
a duas situações: a primeira se dá pela identidade cultural argentina, 
onde a imitação de macaco nos estádios, por exemplo, é considerado 
como un chiste (uma piada) – o sociólogo e antropólogo argentino 
Nicolás Cabrera explica bem sobre em o assunto.

MAIS UM CASO “ISOLADO” (2)
A outra se dá pelas instituições responsáveis pelo futebol (FIFA, 
Conmebol, AFA, CBF...). As ações estabelecidas pelas entidades 
não devem ficar apenas no discurso e hashtags. Não se pode, 
em pleno século XXI, aceitar narrativas em que casos desse tipo 
sigam sendo considerados normais e isolados. Não, não é! Ações 
realmente válidas. Não adianta endurecer as punições se não 
existe uma fiscalização de forma plena. E talvez o principal: não 
haja um suporte para as vítimas.

ENFIM, UMA VITÓRIA
Não é da forma que o torcedor do ABC esperava. No entanto, a 
vitória obtida nos tribunais diante do ex-jogador do clube, Felipe 
Garcia, mostrou que nem só de derrota vive um time que só 
espera a oficialização do rebaixamento na Série B. Por mais que o 
dinheiro a receber do ex-atacante possa ir pra conta da justiça, não 
é todo dia que um time consegue uma vitória fora dos campos.

ELEIÇÕES AMERICANAS
O duelo entre Souza e Hermano Morais para ver quem será o 
presidente do América já tem data definida: 26 de outubro. Nos 
bastidores o que se comenta é que esta eleição será bem apertada. 
Vale salientar que dos 108 conselheiros alvirrubros, apenas 90 
estão aptos a votar. Porém, o número pode aumentar se o projeto 
– onde os conselheiros com mensalidade atrasada possam votar 
caso consigam colocar suas contas em dia – for aprovado.

À ESPERA DA TABELA
Mesmo já tendo definido os participantes, a Federação Norte-
riograndense de Futebol ainda não divulgou a tabela detalhada 
do Campeonato Potiguar de Futebol Feminino. A competição - 
que terá início no dia 21 de outubro - não teve seu cronograma 
divulgado ainda porque surgiu um impasse devido a desistência 
do Globo. Segundo informações que obtive, a Federação conversa 
com a CBF para ver o rumo que pode ser dado para que o estado 
não seja punido, mais uma vez, com a perda da vaga para o 
Brasileirão da Série A3. Enquanto isso, aguardemos.

BEM DEMAIS!
Aproveitando o assunto futebol feminino, a atacante potiguar 
Priscila Silva, que atualmente joga no Internacional de Porto Alegre, 
mandou muito bem na Conmebol Liga de Desenvolvimento Sub19. 
Não marcou apenas um dos gols na final contra o Paraguai, como 
foi a grande artilheira da competição. Além disso, foi a primeira 
atleta a fazer um hat-trick no torneio. Nascida em São Gonçalo 
do Amarante, Priscila já é mais do que uma realidade e não tenho 
dúvidas que já se encontra no radar do técnico Arthur Elias.

VAMOS AJUDAR?
Encerro a Coluna de hoje pedindo a você, caro amigo leitor, para 
ajudar a enxadrista potiguar Renée Brambilla. Entre os dias 29 de 
outubro e 04 de novembro acontecerá o Campeonato Brasileiro 
Feminino de Xadrez. A competição acontecerá em Santa Catarina. 
Como os custos são altos, Renée está fazendo uma vaquinha online 
e pede apoio para que ela possa disputar a competição. Se puder 
ajudar, basta fazer uma doação através do pix: xadrezapoio@gmail.
com. E aí: vamos ajudar? Ficamos por aqui. Desejo a todos um final 
de semana totalmente excelente. Um abraço, até a próxima e valeu!

Professor Itamar Diniz reforça que o profissional deve entender melhor suas habilidades

Antenado às tendências do 
mercado de trabalho futuro, o 
Senac RN lançou, ainda em 2021, 
o Programa Senac de Educação 
4.0. O intuito é preparar profis-
sionais para um mercado cada 
vez mais consolidado das novas 
tecnologias. De acordo com o 
diretor regional do Senac RN, 
Raniery Pimenta, o programa é 
“focado em formar profissionais 
para preencher uma importante 
lacuna no mercado brasileiro, o 
Programa é fruto da moderniza-
ção dos portfólios da instituição 
para atender as necessidades dos 
setores impactados pela transfor-

mação digital”.
Entre as opções de cursos in-

seridos no portfólio a partir da 
atualização em 2021 estão Admi-
nistrador de Redes; Arquitetura 
de Sistemas Cloud Computing; 
Proteção de Dados em Segurança 
de Redes de Computadores; Ope-
rador de Computador; Business 
Intelligence com Power BI; Lógica 
de Programação e outros. 

Assim como a tecnologia não 
para de evoluir e se reinventar, 
o Programa Senac de Educação 
4.0 já passou por uma atualização 
neste ano de 2023, e encaixou no 
seu portfólio a habilidade do mo-

mento no quesito tecnologia, que 
são os cursos voltados à área de 
Inteligência Artificial.

“Os participantes poderão 
compreender conceitos impor-
tantes desde a introdução à Inte-
ligência Artificial, passando pelo 
aprendizado de máquina (machi-
ne learning), ética e redes neurais, 
aplicados para área de atuação es-
pecífica”, explica Pimenta.

As novidades implantadas 
neste ano trazem sete títulos 
dentro dos segmentos de design, 
marketing, gestão, T.I e educação, 
voltados para uso especializado 
das novas tecnologias.

O professor Itamar Diniz, da 
UNP, chama a atenção para uma 
espécie de consenso que se criou 
relacionado às tecnologias, prin-
cipalmte a área de TI (Tecnologia 
da Informação), como a profis-
são do futuro. 

“Percebemos que a área de 
TI está muito forte, mas costu-
mo reforçar para as pessoas que 
independentemente da área em 
que elas atuem, em algum mo-
mento vão precisar da tecnolo-
gia. Então, em qualquer ramo de 
atuação que você estiver inserido, 
você vai precisar se posicionar de 
uma forma equilibrada com os 
avanços tecnológicos que che-
gam, porque senão o mercado 
vem e engole esse profissional”, 
diz Diniz, que completa: “se você 
não tiver uma habilidade mínima, 
um conhecimento tecnológico, 
muitas vezes vai ser descartado 
do mercado de trabalho”.

Em resumo, Itamar Diniz es-
clarece que, na verdade, não haverá 
profissões do futuro, mas, sim, pro-

PROGRAMA DO SENAC FOCA 
EM NOVAS TECNOLOGIAS

OS DESAFIOS DO NOVO 
MERCADO DE TRABALHO 

Foto: Dayvissom Melo/NOVO

DICAS PARA FAZER UMA BOA 
TRANSIÇÃO DE CARREIRA:
• Identifique o que você gosta e no que você é bom;

• Tenha conhecimento do mercado;

• Saiba quais são as profissões que estão despontando;

• Crie um diferencial competitivo e se especialize; 

• Se familiarize cada vez mais com as novas tecnologias;

• Saiba que competência só se obtém com capacitação.

fissionais. “Se a gente perceber, nós 
teremos um leque de oportunida-
des para todo mundo. Então todos 
os profissionais têm oportunidade, 
mas aqueles que se destacam terão 
maiores oportunidades”.

O professor universitário co-
menta que a chamada virada de cha-
ve para o profissional que pretende 
mudar de área está em entender 
quais são suas habilidades. Segundo 
ele, muitos profissionais bons são 
descartados do mercado porque não 
estão no lugar correto. “São muito 

bons em outras funções que deve-
riam se tornar habilitadas”, reforça. 

Com isso, ele aconselha que, 
se você quer mudar, e identifica 
potencial habilidade noutra área, 
não perca tempo e o faça.“Faça 
acontecer. Se você é um profis-
sional, já formado, e entende que 
tem outras habilidades, a tendên-
cia é você seguir para o que você 
sabe ser bom e pode ser bom na-
quilo, porque naturalmente isso 
vai te trazer felicidade profissio-
nal”, encerra.
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